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会 議 の 経 過 

議  長（円子德通君） 

  ご起立願います。 

  おはようございます。 

  ご着席願います。 

  本日の欠席議員はおりません。 

  ただいまの出席議員数は12名であります。 

  定足数に達しておりますので、ただいまから平成28年第４回六戸町議会定例会を開会いた

します。 

  直ちに本日の会議を開きます。 

 

開議（午前１０時００分） 

 

議  長（円子德通君） 

  本日の議事日程はお手元に配付のとおりであります。 

  日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

  本定例会の会議録署名議員は、六戸町議会会議規則第124条の規定により、議長において、 

    １０番  母良田   昭 君 

    １１番  山 本   実 君 

 の両名を指名いたします。 

  次に、日程第２ 会期の決定を議題といたします。 

  会期決定前に、議会運営委員会委員長の報告を求めます。 

  ６番、下田敏美君。 

 

議会運営委員長（下田敏美君） 

  報告いたします。 

  去る11月１日告示となり、本日招集されました平成28年第４回六戸町議会定例会の会期

等に関して、去る11月28日午前10時より議会運営委員会を開催し審議した結果、本定例会

の会期は、別紙会期日程案のとおり本日12月２日から12月６日までの５日間とすることに

決定いたしましたので、議員各位には当委員会の決定にご賛同くださいますようお願い申し
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上げまして、報告といたします。 

 

議  長（円子德通君） 

  議会運営委員会委員長の報告が終わりました。 

  お諮りいたします。 

  本定例会の会期は、委員長報告のとおり本日より12月６日までの５日間といたしたいと思

いますが、これにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

議  長（円子德通君） 

  ご異議なしと認めます。 

  よって、本定例会の会期は、本日12月２日より12月６日までの５日間と決定いたしまし

た。 

  次に、日程第３ 諸報告を行います。 

  地方自治法第121条第１項に基づき出席要求した者及び委任による出席者の氏名について

は、お手元に配付してあります出席者名簿のとおりであります。 

  次に、一部事務組合議会議員による各組合議会の報告を行います。 

  最初に、十和田地域広域事務組合議会議員、11番、山本実君。 

  11番、山本実君。 

 

１１ 番（山本 実君） 

  十和田地域広域事務組合の報告をいたします。 

  去る平成28年11月24日、十和田市消防庁舎３階において、午後２時30分から全員協議会、

午後３時から平成28年度第２回定例会が開催をされました。 

  全員協議会に先立ち、教育委員会から、学校給食援助費の返納請求の誤りについての報告

があり、また、総務課からは、上十三地域４消防本部通信指令事務協議会にかかわる特別会

計の設置についての報告がありました。 

  その後、全員協議会に移り、議事日程並びに会期日程等を協議をし、午後３時より平成28

年度第２回定例会に入りました。 
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  提案された案件は、認定６件、報告２件、議案14件、同意１件の23件であります。いず

れの案件も質疑及び討論がなく、認定、承認、同意、そして可決されております。 

  それでは、提案された議題の順に従い申し上げます。 

  認定第１号の平成27年度一般会計決算の認定について申し上げます。歳入から歳出を差し

引いた額の329万734円は翌年度へ繰り越すことになりました。 

  認定第２号の平成27年度消防特別会計決算の認定については、歳入から歳出を差し引いた

額の2,673万3,318円は翌年度へ繰り越すことにしたものであります。 

  認定第３号の平成27年度学校給食特別会計決算の認定について申し上げます。歳入から歳

出を差し引いた額の1,809万1,270円は翌年度へ繰り越すことになりました。 

  認定第４号の平成27年度清掃特別会計決算の認定については、歳入から歳出を差し引いた

額の3,711万7,412円は翌年度へ繰り越すことにしたものであります。 

  認定第５号の平成27年度火葬特別会計決算の認定について申し上げます。歳入から歳出を

差し引いた額の103万4,916円は翌年度へ繰り越すことにしたものであります。 

  認定第６号の平成27年度十和田市消防団事務受託事業特別会計決算の認定について申し上

げます。歳入から歳出を差し引いた額の428万6,252円は翌年度へ繰り越すことにしたもの

であり、いずれの議題も認定されております。 

  次に、報告２件について申し上げます。 

  報告第２号の平成28年度学校給食特別会計補正予算の専決処分は、給食センター厨房排水

設備の故障により修繕をする必要が生じ、この補正に急を要したため専決処分したものであ

ります。 

  報告第３号の平成28年度十和田市消防団事務受託事業特別会計補正予算の専決処分は、十

和田市消防団が全国消防大会に出場するための旅費、需用費等を補正する必要が生じ、この

補正に急を要したため専決処分したものであり、いずれも承認されております。 

  次に、議案14件、同意１件について申し上げます。 

  議案第21号の青森県市町村総合事務組合規約の変更については、平成29年４月１日から、

青森県市町村総合事務組合の共同処理する事務のうち市町村税等の滞納整理にかかわる事務

にむつ市を加えるため、同組合規約の変更について協議するためのものでありました。 

  議案第22号から議案第27号までの平成28年度各会計補正予算について申し上げます。 

  今回の補正は、一般会計については、歳入の組み替えであります。 

  消防特別会計については、歳入歳出それぞれ1,682万3,000円を追加し、歳入歳出それぞ
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れ15億3,604万8,000円としたものであります。 

  学校給食特別会計については、歳入歳出それぞれ1,471万8,000円を追加し、歳入歳出予

算それぞれ６億2,195万7,000円としたものであります。 

  清掃特別会計、火葬特別会計、十和田市消防団事務受託事業特別会計については、歳入の

組み替えであります。 

  次に、同意について申し上げます。 

  同意第１号の教育委員会委員の任命については、平成28年11月26日をもって任期満了と

なる教育委員会委員に大友美千代氏を引き続き任命するためのものであり、これに同意をい

たしております。 

  次に、議案第28号の給与にかかわる条例の一部を改正する条例の制定については、青森県

人事委員会勧告の内容に準じ、職員の給料月額、扶養手当の額及び勤勉手当の支給割合の改

定並びに特地勤務手当を廃止するためのものでありました。 

  議案第29号から議案第34号までの、平成28年度各会計補正予算について申し上げます。 

  今回の補正は、一般会計及び各特別会計について、給与改定等に伴う人件費をそれぞれ補

正したものであります。 

  一般会計については、371万円を減額し、歳入歳出予算それぞれ6,252万7,000円としたも

のであります。 

  消防特別会計については、1,767万円を減額し、歳入歳出予算それぞれ15億1,837万8,000

円としたものであります。 

  学校給食特別会計については、190万円を減額し、歳入歳出予算それぞれ６億2,005万

7,000円としたものであります。 

  清掃特別会計については、812万円を減額し、歳入歳出予算それぞれ９億2,143万円とし

たものであります。 

  火葬特別会計については、15万7,000円を減額し、歳入歳出予算それぞれ8,208万8,000円

としたものであります。 

  最後に、十和田市消防団事務受託事業特別会計については、82万円を追加し、歳入歳出予

算それぞれ7,634万3,000円となったものであります。 

  以上であります。 

  なお、関係書類につきましては、事務局に届けてありますので申し添えておきます。 

  以上でございます。 
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議  長（円子德通君） 

  次に、十和田地区環境整備事務組合議会議員、２番、種市正孝君。 

  ２番、種市君。 

 

２  番（種市正孝君） 

  皆さん、おはようございます。 

  それでは、ご報告申し上げます。 

  去る平成28年11月25日午後３時30分より、十和田地区環境整備事務組合の会議室におき

まして、平成28年第２回十和田地区環境整備事務組合定例会が開催されました。 

  提案された案件は、認定１件、議案２件であります。それぞれの概要をご報告いたします。 

  認定第１号の平成27年度十和田地区環境整備事務組合一般会計歳入歳出決算の認定につい

て申し上げます。 

  歳入歳出予算の総額３億8,696万9,000円に対し、歳入決算額３億8,698万3,688円、歳出

決算額３億6,934万1,275円で、歳入歳出差し引き残額1,764万2,413円が実質収支額となり

ました。実質収支額のうち、財政調整基金に1,155万円を積み立てし、残額の609万2,413円

は翌年度へ繰り越すことになりました。 

  なお、27年度の六戸町の分賦金負担額は2,069万8,000円で、分賦金負担全体の5.6％にな

っております。 

  次に、議案第８号は、市町村税等の滞納整理に関する事務にむつ市を加えることから、青

森県市町村総合事務組合規約の一部を変更するものであります。 

  議案第９号は、平成28年度十和田地区環境整備事務組合一般会計補正予算第１号について

で、今回の補正は、歳入歳出それぞれ2,457万2,000円を減額し、この結果、歳入歳出予算

の総額は３億7,911万7,000円となったものであります。 

  以上でありますが、本会議に先立ち、全員協議会が開催され、事務局より議案に対する詳

細な説明がなされたため、本会議はスムーズに進行し、全員一致で27年度一般会計決算を認

定、２件の議案を原案どおり可決されております。 

  以上で、十和田地区環境整備事務組合からの報告を終わります。 

 

議  長（円子德通君） 
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  次に、上北地方教育・福祉事務組合議会議員、３番、杉山茂夫君。 

  ３番、杉山君。 

 

３  番（杉山茂夫君） 

  私からは、上北地方教育・福祉事務組合議会の報告をさせていただきます。 

  平成28年第２回上北地方教育・福祉事務組合議会定例会は、11月４日10時より招集され、

上程された案件は、議案７件、報告１件であります。 

  議案第５号は、行政不服審査法の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の制定について。 

  議案第６号は、上北地方教育・福祉事務組合行政不服審査会条例の制定について。 

  議案第７号は、上北地方教育・福祉事務組合人事行政の運営等の状況の公表に関する条例

の制定について。 

  議案第８号は、上北地方教育・福祉事務組合介護認定審査会の委員の定数を定める条例の

一部を改正する条例について。 

  議案第９号は、上北地方教育・福祉事務組合介護給付費等の支給に関する審査会の委員の

定数等を定める条例の一部を改正する条例について。 

  議案第10号は、平成27年度上北地方教育・福祉事務組合一般会計歳入歳出決算の認定に

ついてであり、歳入総額は10億6,492万1,000円で、六戸町の歳入における分担金は2,309万

8,000円であります。歳出総額は10億6,492万1,057円で、歳入歳出差額残額3,946万6,481円

は、次年度へ繰り越しとなります。 

  議案第11号は、平成28年度上北地方教育・福祉事務組合一般会計補正予算（第１号）に

ついてで、既定の歳入歳出予算にそれぞれ2,173万5,000円を追加し、予算総額を10億8,573

万5,000円とするもので、歳入では、前年度一般会計繰越金2,099万9,000円を計上し、歳出

では、からまつ寮重油タンク設置工事費に280万円、ぎんなん寮洗濯材料費等156万2,000円

の計上が主なものであります。 

  報告第１号は、平成27年度上北地方教育・福祉事務組合一般会計繰越明許費繰越計算書の

報告についてであり、平成27年度予算に計上していた青年の家送迎用バス購入事業に係る経

費の全額を今年度に繰り越したことの報告で、５月末に納車となっております。 

  以上、上程された案件は、いずれも原案どおり可決承認されました。 

  また、公立からまつ寮の民間移譲については、各市町村から選定委員の推薦により公募要

綱を策定し８月末に公募したところ、応募法人は、現在公立からまつ寮を指定管理する社会
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福祉法人七戸福祉会の１法人のみであり、今後は、提出された書類の精査と選定委員会のヒ

アリングを実施し採点する予定となっていることをつけ加えて、上北地方教育・福祉事務組

合議会の報告といたします。 

  以上、ご報告いたします。 

 

議  長（円子德通君） 

  以上で、一部事務組合議会議員による組合議会の報告を終わります。 

  次に、町の監査委員より例月出納検査の結果報告書が提出されておりますので、報告いた

します。 

  なお、お手元に配付してあります例月出納検査結果報告書は、平成28年８月分から平成

28年10月分までの３カ月分であります。いずれも計数的に誤りがないと報告されておりま

す。 

  次に、本日まで受理した請願、陳情は、会議規則第89条及び第90条並びに第93条の規定

により、お手元に配付の請願等文書表のとおり２件で、本陳情については議員配付とするこ

とにいたしました。 

  なお、本陳情書の取り扱いについては、過般の議会運営委員会において審議していただい

ておりますので、申し添えておきます。 

  次に、議長並びに議会関係活動報告については、お手元に配付してあります別紙の活動報

告書により報告にかえさせていただきます。 

  次に、議会派遣結果については、お手元に配付してあります別紙の行政視察研修報告書に

より報告にかえさせていただきます。 

  次に、日程第４ 提出議案の一括上程を議題といたします。 

  本定例会に町長より提出されました議案は、承認第14号から承認第16号までの専決処分

報告による承認が３件、議案第52号から議案第68号までの議案17件、同意案件が１件の合

計21件であります。これを一括上程いたします。 

  町長より提案理由の説明を求めます。 

  町長。 

 

町  長（吉田 豊君） 

  皆様、改めまして、おはようございます。 
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  それでは、提案理由説明を申し述べたいと思います。 

  平成28年第４回六戸町議会定例会を招集いたしましたところ、議員各位におかれましては、

公私ともにご多用のところご出席を賜り、心からお礼を申し上げます。 

  提案理由の説明に先立ち、本年の概要について申し述べさせていただきます。 

  まず、我が国の経済情勢でありますが、先般発表されました内閣府の月例経済報告により

ますと、我が国の景気の基調判断では、景気は、今のところ弱さも見られるが、穏やかな回

復基調が続いているとし、先行きについては、雇用、所得環境の改善が続く中で、各種政策

の効果もあって、穏やかな回復に向かうことが期待されるが、海外経済の不確実性や金融資

本の変動の影響に留意する必要があるとされております。 

  全国町村会では、町村を取り巻く環境が、急速な高齢化や基幹産業である農林水産業の衰

退など極めて著しく、総じて税源が乏しく厳しい財政運営を余儀なくされていることから、

景気回復が地方にも波及し実感できるよう、地方創生推進のため、まち・ひと・しごと創生

事業費の拡充を図るとともに、地方交付税等の総額の確保や、ゴルフ利用税の堅持、農林漁

業の再生、活性化を図るよう強く要望しているところでございます。 

  また、当町の財政状況は、類似団体や県内の市町村と比較すると、ある程度バランスがと

れた運営となっておりますが、地方交付税に依存していることに変わりはなく、引き続き厳

しい行財政運営が予想されます。 

  ただ、人口につきましては、県内の自治体が軒並み減少している中、当町は増加傾向にあ

り、10月11日には12年ぶりに１万1,000名を超えたことは、大変喜ばしいことと思っており

ます。 

  なお、これから準備を進めることになります当町の平成29年度当初予算の編成作業につき

ましては、財政健全化のための取り組みを継続しつつ、町の振興計画に掲げる「恵みの大地

と人が結び合う やすらぎと感動の定住拠点・六戸」の実現に向けた施策を実施してまいり

たいと考えているところであります。特に、来年度は町制施行60周年を迎える節目の年度で

もあることから、次世代のためにも、持続可能な投資や、緊急性や重要性の高い施策を積極

的に展開していくこととしております。 

  さて、当町におけることしの農作物の概況でありますが、８月以降の台風と長雨により、

北海道・東北管内において農作物に多大な被害が発生し、当町におきましても、基幹作物で

あるナガイモやゴボウの生育に大きな影響、被害が出ているなど、今後、収穫が進むにつれ

被害が拡大しないか懸念しているところであります。 
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  水稲につきましては、南部・下北地域の作柄は、作況指数が104のやや良となったものの、

10アール当たりの収量は564キロと前年を若干下回りました。しかしながら、価格面におい

て前年より値上がりしたため、米生産者におかれましては、まずまずの一年ではなかったの

かなと感じております。 

  なお、畜産部門では、黒毛和種の子牛取引価格が高値で推移しており、飼育農家だけでは

なく、町としても明るい話題となっているところでありますが、11月28日に青森市の農場

で高病原性鳥インフルエンザが発生し、非常に感染力が強いと言われていることから、被害

が拡大しないか心配しているところでございます。当町のブランドとして期待しております

プレミアムシャモロック＃６については、県とも連携を密にしながら、まずは自主防除に努

めているよう呼びかけているところでございます。 

  また、アメリカ次期大統領によるＴＰＰからの離脱表明に伴い、ＴＰＰ協定が今後どのよ

うになるのか混迷している状況で、農業関係者に対する影響を懸念しているところでござい

ます。 

  町のイベントとしては、10月29日と30日に、恒例のメイプルタウンフェスタ2016及びメ

イプルマラソン大会や上十三・十和田湖広域定住自立圏市町村特産市などの開催により、期

間中、町内はもちろん近隣や県外から、前年以上の約２万6,000名の方々が来場され、盛況

のうちに終了することができました。このように各行事が円滑に実施されましたことは、議

員各位のご理解はもちろんのこと、実行委員を初め、献身的な町民の皆様方のご協力のたま

ものであり、関係各位に対しまして、心から感謝を申し上げる次第でございます。 

  また、かねてから進めてまいりました六戸町立病院の診療所化につきましては、予定どお

り10月１日から診療所として運営しており、現在、来年度からの町民の健康維持、増進のた

めに、取り組み可能な事業内容を検討しているところでございます。 

  さて、季節は厳しい冬へとなってまいりました。雪害による災害や雪道での交通事故の発

生が懸念されます。町の除雪体制としましては、例年どおり生活道路の確保に敏速に対応し

てまいりますが、今冬期は、冬の季節はリースする重機を２台追加し計５台として、除雪体

制の強化を図り対応してまいりたいと思います。町民の皆様には、通常にまさる安全運転に

努めていただき、交通事故に遭わないよう願うものであります。 

  それでは、今議会定例会に提案いたしました承認３件、議案17件、同意１件、計21件に

ついて、その概要をご説明申し上げます。 

  承認第14号、平成28年度六戸町一般会計補正予算（第３号）を、平成28年９月30日付、
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専決第15号をもって専決処分したものであります。 

  その内容は、既定の歳入歳出予算の総額に3,112万8,000円を追加し、歳入歳出予算の総

額をそれぞれ56億3,783万1,000円としたものであります。 

  承認第15号、平成28年度六戸町一般会計補正予算（第４号）を、平成28年９月30日付、

専決第16号をもって専決処分したものです。 

  その内容は、既定の歳入歳出予算の総額に2,750万円を追加し、歳入歳出予算の総額をそ

れぞれ56億6,533万1,000円としたものであります。 

  承認第16号、平成28年度六戸町国民健康保険病院事業特別会計補正予算（第２号）を、

平成28年９月30日付、専決第17号をもって専決処分したものです。 

  その内容は、収益的収入に2,750万円を追加し、総額を３億79万4,000円としたものであ

ります。 

  議案第52号 青森県市町村総合事務組合規約の変更についてを申し上げます。 

  本案は、青森県市町村総合事務組合規約の変更について、関係地方公共団体と協議する必

要が生じたことに伴い、議会の議決を要するため提案するものであります。 

  議案第53号 六戸町税条例の一部を改正する条例案、議案第54号 六戸町国民健康保険

税条例の一部を改正する条例案、以上２条例案は、外国人等の国際運輸業にかかわる所得に

対する相互主義による所得税等の非課税に関する法律施行令等の一部を改正する法律施行令

等の公布に伴い提案するものであります。 

  議案第55号 六戸町農業委員会の委員等の定数に関する条例案、議案第56号 六戸町農

業委員会委員選考委員会設置条例案、議案第57号 六戸町農業委員会農地利用最適化推進委

員選考委員会設置条例案、議案第58号 六戸町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用

弁償に関する条例の一部を改正する条例案、以上４条例案は、平成28年４月１日から改正農

業委員会法が施行されたことに伴い、制定及び改正するものであります。 

  議案第59号 六戸町議会の議員の議員報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条

例案について申し上げます。 

  本案は、六戸町議会の議員の期末手当の支給割合を改めるため改正するものであります。 

  議案第60号 六戸町特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例案について申

し上げます。 

  本案は、六戸町特別職の職員の期末手当の支給割合を改めるため改正するものであります。 

  議案第61号 六戸町職員の給与に関する条例の一部を改正する条例案について申し上げま
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す。 

  本案は、青森県人事委員会からの職員の給与等に関する報告及び勧告に鑑み、職員の給料

月額等を改正するため提案するものであります。 

  議案第62号、土地改良事業、災害復旧でございますが、の施行について申し上げます。 

  平成28年発生の台風７号被害で、被災した農…… 

 

（「災害です」の声あり） 

 

町  長（吉田 豊君） 

  失礼いたしました。平成28年発生の台風７号災害で、被災した農地及び農業用施設の災害

復旧事業を施行するため、土地改良法の規定により提案するものであります。 

  議案第63号 平成28年度六戸町一般会計補正予算（第５号）について申し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に１億5,402万円を追加し、補正後の予算総額

を歳入歳出それぞれ58億1,935万1,000円とするものであります。 

  議案第64号 平成28年度六戸町国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）について

申し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に1,167万9,000円を追加し、補正後の予算総

額を歳入歳出それぞれ15億6,104万1,000円とするものであります。 

  議案第65号 平成28年度六戸町介護保険事業特別会計補正予算（第３号）について申し

上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に114万7,000円を追加し、補正後の予算総額

を歳入歳出それぞれ14億4,386万6,000円とするものであります。 

  議案第66号 平成28年度六戸町後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）について申

し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に746万7,000円を追加し、補正後の予算総額

を歳入歳出それぞれ１億1,167万1,000円とするものであります。 

  議案第67号 平成28年度六戸町霊園事業特別会計補正予算（第１号）について申し上げ

ます。 

  今回の補正予算は、既定の歳入予算を調整するものであります。 

  議案第68号 平成28年度六戸町国民健康保険診療所事業特別会計補正予算（第１号）に
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ついて申し上げます。 

  今回の補正は、既定の歳入歳出予算の総額に236万4,000円を追加し、補正後の予算総額

を歳入歳出それぞれ２億7,196万6,000円とするものであります。 

  同意第４号でございます。六戸町教育委員会委員の任命につき同意を求めることについて

申し上げます。 

  六戸町教育委員会委員、長根富栄氏が平成28年12月24日をもって任期満了することに伴

い、同氏を再任いたしたく、同意を求めるため提案するものであります。 

  以上、本定例会に提案いたしました議案についての概要をご説明申し上げましたが、詳細

につきましては担当課長から説明させますので、慎重ご審議の上、ご承認、ご決議をいただ

きますようよろしくお願い申し上げまして、提案理由の説明とさせていただきます。 

  ありがとうございました。 

 

議  長（円子德通君） 

  町長の提案理由の説明が終わりました。 

  以上で、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

  次の本会議を12月５日午前10時より本議事堂において再開いたしますので、本席より告

知いたします。 

  本日はこれにて散会いたします。 

  ご起立お願いします。 

  お疲れさまでした。 

 

散会（午前１０時４５分） 

 

 


